

Núm. 192 - Año V

Arrecife de Lanzarote
15 de Enero de 1957

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

GESTIONES PARA LA RECUPERACION DEL ORO ESPAÑOL

En 25 trenes salieron de Madrid 700 toneladas de oro en barras y 1.500.000 kilos de plata en monedas

Por un valor aproximado de quince mil millones de pesetas

El 15 de septiembre del pasado año se cumplió el XX aniversario de lo que pudiéramos llamar "saco del Tesoro español", constituido por los depósitos de oro, plata y billetes contenidos en las cámaras especiales del Banco de España. Ahora que esta increíble historia parece acercarse a su capítulo final veinte años más tarde creemos que es oportuno recordar su capítulo primero, que tuvo por escenario un despacho del mismo Banco de España, y que culminó con el traslado de nuestro tesoro a Cartagena, donde fué embarcado con diversos rumbos.

No se trata en esta ocasión de la anécdota de esta operación, sino del levantamiento de una especie de acta notarial sobre la misma, que nosotros basamos en documentos que tenemos a la vista.

Como nuestros lectores saben, el Gobierno republicano había decidido sacar del Banco de España nuestro tesoro por "temor" a que cayese en poder de las tropas nacionales, que en aquellos días de septiembre de 1936 se aproximaban rápidamente a la capital, poniéndola cerco. Se trataba de una

"operación única en la Historia de España", según había de reconocerse en documentos oficiales del régimen republicano.

El caso es que tras los trámites previos una noche de septiembre de 1936 se presentaron en el Banco de España con un orden ejecutiva del Gobierno los siguientes personajes: Moreno Remacha, Rodríguez Rico, Moreno Pérez, Julio Lechón y Martínez. Fuera esperaban los camiones cerrados que habían de conducir el tesoro a la estación de Atocha. El tesoro, una riqueza fabulosa, tasada en cerca de 15.000 millones de pesetas oro, iba en cajas precintadas. Un cordón de milicianos impidió que algún curioso transeúnte metiese la nariz en el "affaire", que había de realizarse con el mayor sigilo, pues con razón el Gobierno temía una explosión de cólera popular si la gente se enteraba de lo que estaba pasando.

Los camiones, una vez cargados, fueron llevados a la estación de Atocha. Depositaron el tesoro en un andén de pequeña velocidad y el día 15 de septiembre partió el primer tren con dirección a Cartagena.

Este primer tren—que llevaba el número de marcha 512—estaba compuesto por once vagones, cerrados y precintados; cuatro coches de viajeros, uno de primera y tres de tercera, y un furgón de cola. En el vagón de primera iban, al parecer, funcionarios del Gobierno y del Banco de España, y en los tres de tercera, unos 120 milicianos socialistas, escogidos para dar escolta.

Durante el trayecto se registraron algunos incidentes de menor cuantía. Así, por ejemplo, el maquinista del tren «olió» que lo que transportaba no eran herramientas, como le habían dicho, sino oro, el oro del Tesoro, y se asustó por verse

obligado a tomar parte en «aquello». Dijo que declinaba por su parte toda responsabilidad. Al parecer, el maquinista en cuestión era la única persona realmente responsable de sus actos que iba en el tren.

Al llegar el convoy a La Encina el maquinista fué sustituido por otro de más confianza. Se reanudó la marcha.

El mismo día 16 salió de Atocha el segundo tren, y así hasta siete, durando las expediciones hasta el 10 de octubre de 1936. Todo lo transportado en los siete trenes sumaban 700 toneladas de oro en monedas y barras y 1.638.650 kilogramos de plata amonedada.

Resumiendo: entre el 15 de septiembre y el 10 de octubre de 1936 siete trenes transportaron (Pasa a página quinta)

Pesqueros del norte de España se desplazan a la zona de Dakar para dedicarse a la captura de atún

Ahora están vendiendo su producción en Canarias, pero el próximo año la conducirán a la Península en buques frigoríficos

Por considerarla de interés para nuestros lectores, reproducimos la siguiente información que publica el diario A. B. C. de Madrid: «Unos pescadores de Bermeo que se dedican a la captura del bonito trasladaron no hace mucho tiempo sus barcos a la costa africana, estableciendo su base en Dakar por haber comprobado que existía abundancia de atunes en aquellas playas. Ocho barcos—esos pequeños boniteros en que los arrantzales vascos campean bravamente la mar dura del Cantábrico—de Bermeo pusieron proa hacia aquellas aguas, acompañados de un barco transporte, en el que descargan sus capturas para ser llevados a Canarias, donde se venden a importantes fábricas conserveras.

Algunos barcos franceses se han trasladado también desde el Golfo de Vizcaya para imitar a los pescadores de Bermeo. Esta modalidad va a causar una verdadera revolución, pues para el año próximo los barcos transporte que acompañarán a los boniteros irán provistos de instalación frigorífica, que les permitirá no solamente atender al consumo de las fábricas de Canarias, sino que podrán abastecer a los conserveros que se hallen instalados en todo el perímetro del mar de España. Solamente en el litoral cantábrico pasan actualmente de cien fábricas de conservas ya instaladas. Dada la crisis por la que atraviesa la industria pesquera, parece que serán bastantes barcos más los que se trasladarán a las costas africanas.»

Portugal comprará sal en España

Portugal convocó recientemente un concurso para la adquisición de 20.000 toneladas de sal, habiendo sido adjudicado el mismo a la Unión Salinera de España, que suministrará la totalidad de lo especificado en el concurso.

Domingo Manfredi premio Sevilla

Es autor de una bella poesía sobre Lanzarote

El jurado constituido al efecto ha concedido el premio nacional de novela Sevilla, dotado con 50.000 pesetas, a Domingo Manfredi, por su obra titulada «La Zarza»

Este joven escritor y poeta, autor de otras obras premiadas, residió varios meses en Haría y Arrecife, en 1943, como oficial de Milicias, escribiendo un bello poema sobre nuestra isla, ya publicado en ANTENA.

Doscientas mil pesetas ganó en la Lotería Nacional un vendedor de periódicos

Manuel Verdasco, vendedor de periódicos de Madrid, ha ganado 200.000 pesetas en el sorteo de la Lotería del «Niño» celebrada el pasado día 5 en la capital de España.

Con el importe del premio desea adquirir un piso y, según ha declarado a los periodistas, no piensa abandonar su oficio al que profesa ya mucho cariño.

«Los Huaracheros» marchan a Cuba, Méjico y Venezuela

En la turbonave portuguesa «Santa María» han hecho viaje a La Habana los elementos componentes del conjunto de cuerdas y voces, de Santa Cruz de Tenerife, «Los Huaracheros», que por dos veces han actuado en Arrecife.

Su director, el compositor Cabrera, ha manifestado que actuará una larga temporada en la televisión cubana, para posteriormente extender su gira hasta Méjico y Venezuela. En las repúblicas americanas darán a conocer sus discos recientemente grabados en Barcelona, entre los que figura el que lleva por título «Lanzarote».



PERFIL ISLEÑO

Escuelas y ermitas

En un futuro inmediato Arrecife contará con 320 nuevas viviendas: doscientas para pescadores, contruidas por el Instituto Social de la Marina, y ciento veinte para productores, construidas por la Delegación Provincial de Sindicatos.

Ambos grupos se encuentran enclavados en la zona Puerto Naos-Lomo-Cuarteles, en donde es bastante considerable el censo de población escolar. Tan considerable, que las escuelas que actualmente allí funcionan lo hacen con un obligado recargo de matrícula. Si esas barridas han de ser habitadas por otras nuevas 320 familias (960 niños en edad escolar, calculando un promedio de tres hijos por familia), el problema docente que allí va a crearse nos parece digno de meditación y estudio.

¿Por qué al confeccionar proyectos sobre edificios de viviendas no se prevé esta importante faceta que es la educación infantil? ¿Es posible que en 320 nuevas viviendas no se haya incluido ni siquiera una sola escuela nacional?

El mal, en este caso, ya no tiene remedio, pero de todas formas se hace necesario habilitar algún solar anexo para la construcción de esos centros de Enseñanza Primaria, ineludiblemente imprescindibles en todo núcleo de vida social y humana.

(Pasa a página séptima)

AUTORIDADES PROVINCIALES EN LA ISLA

El vicealmirante Cervera estuvo el viernes en la Graciosa

Celebró importantes reuniones con autoridades isleñas el Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento, señor Martín-Cobos

A las 8:30 del pasado jueves quedó atracada al muelle comercial de nuestra ciudad la corbeta española «Atrevida» que, procedente de Fuerteventura, conducía al Comandante General de la Base Naval de Canarias Excmo. Sr. vicealmirante don Pascual Cervera y Cervera y Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento Excmo. Sr. don Honorato Martín-Cobos Laguna. Acompañaban a SS. EE. los ingenieros don Ruperto González Negro y don Mario Luis Romero Torrent y el secretario particular del Gobernador don Juan Capó.

En el muelle les esperaban las primeras autoridades insulares que pasaron a bordo a saludarles y cumplimentarles.

IMPORTANTES REUNIONES EN EL CABILDO INSULAR

Extraordinariamente intensa, laboriosa y fructífera ha sido este segunda jornada de trabajo del Gobernador civil y Jefe Provincial del Movimiento, durante su estancia en la capital lanzaroteña. Por espacio de 4 horas, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde, el señor Martín-Cobo celebró una reunión en el salón de actos del Cabildo Insular con las

dos primeras autoridades civiles de Lanzarote y alcaldes de la isla al objeto de establecer un primer cambio de impresiones sobre la organización y funcionamiento de la Carta Económica municipal en el nuevo aspecto acordado, que representa incrementos recaudatorios de alguna consideración para los siete Ayuntamientos de la isla.

El Gobernador civil realizó un meticuloso estudio sobre el particular, siendo muy bien acogidas sus propuestas de solución por los alcaldes, después de un amplio e interesante debate.

En las primeras horas de la tarde realizó un cambio de impresiones con el Delegado del Gobierno sobre diferentes asuntos de interés insular.

A las 17 horas continuaron las deliberaciones sobre la propuesta de distribución de la Carta Económica, a cuyo fin el Gobernador civil se reunió en primer lugar con el presidente, consejeros y funcionarios del Cabildo Insular, organismo al que también afectan los importantes beneficios económicos de dicha Carta.

Por último, se celebró una asamblea general, presidida por el Gobernador, en el que participaron el Cabildo Insular en pleno y los siete alcaldes de los Ayuntamientos de la isla, quienes después de muchas ho-

(Pasa a página quinta)

INMEDIATA INVERSION DE 500.000 PESETAS PARA MEJORAR LAS CARRETERAS DE LANZAROTE

Manifestaciones del ingeniero don Mario Romero Torrent

En breve charla sostenida con el ingeniero de la Junta Administrativa de Obras Públicas de Las Palmas, don Mario Luis Romero Torrent, que en la pasada semana visitó Lanzarote recorriendo sus principales carreteras, éste nos hizo saber la decisión de la Junta de invertir inmediatamente 500.000 pesetas para atender a las necesidades más perentorias de las vías terrestres de la isla. Asimismo — continuó el señor Romero — realizamos actualmente gestiones para intentar la concesión de otro medio millón con destino a los mismos fines. Análogas gestiones estamos realizando para Gran Canaria y Fuerteventura.

El joven ingeniero grancanario, quien con toda amabilidad y deferencia nos informó sobre la marcha y desenvolvimiento del organismo en que ejerce sus funciones, subrayó la insuficiencia de medios económicos de que dispone la Junta para atender las múltiples y urgentes necesidades de la Provincia, motivo por el que la labor de dicha Junta no ha podido satisfacer plenamente las aspiraciones de Gran Canaria, Lanzarote y Fuerteventura, pese a sus buenos deseos y propósitos. Solamente Lanzarote — añadió el señor Romero Torrent — absorbe una cantidad que se aproxima a las seiscientas mil pesetas anuales, para pago de peones camineros, gastos de

(Concluye página séptima)

Nueva Junta Directiva del Casino

Relación de señores que componen la nueva Junta Directiva del Casino de Arrecife: presidente, don Marcelino de Paiz García; vicepresidente, don Ricardo Rodríguez Redruello; tesorero, don Tomás Lamamié de Clairac y Nicolau; vicesecretario, don Carlos Manrique Cabrera; administrador, don Segundo Manchado Suárez; vicesecretario, don José Rodríguez Marichal; bibliotecario, don Antonio Álvarez Rodríguez; secretario, don Rafael Cabrera Cúllen; vicesecretario, don Antonio Zabaleta Arias, y vocales don José Arencibia Robayna, don Juan Prats Armas y don Alfredo Matallana Cabrera.

Aprobación del expediente de construcción del nuevo edificio de Correos y Telégrafos de ARRECIFE

Extraordinario júbilo ha producido en esta capital el acuerdo del último Consejo de Ministros por el que se aprueba el expediente de construcción de la Casa de Correos y Telecomunicación de Arrecife. El nuevo edificio, de tres plantas y sótano, será levantado en el solar contiguo al Casino Principal, en la Avenida del Generalísimo, con fachada, también, a la plaza de Calvo Sotelo. El presupuesto de su construcción se aproxima a los cinco millones de pesetas.

Próxima visita de técnicos meteorólogos de diferentes países

Llegarán a esta capital en dos aviones especiales

Por informes particulares sabemos que en la tercera decena del actual mes de Enero vendrán a nuestra isla, en dos aviones especiales, técnicos meteorólogos de diferentes países para realizar aquí estudios especiales relacionados con la agricultura isleña. Dichos técnicos arribarán a Lanzarote después de asistir a las sesiones de la I Asociación Regional de la Organización Mundial de Meteorología, que comenzará a celebrarse el día 21 en la capital de la Provincia.

Los congresistas participantes pertenecen a los siguientes países: España, Francia, Estados Unidos, Portugal, Egipto, Etiopía, Rusia, Sudán, Túnez, colonias africanas inglesas, portuguesas y francesas, etc. Como miembros observadores intervendrán Liberia y Somalia italiana.

COLABORADORES DE «ANTENA»

VISION DE ARRECIFE

(II)

Por Rafael Ramírez F.

Me encuentro aún en las Cuatro Esquinas, lugar que me llevó a escribir lo ya relatado. Son las 9 de la mañana, poco más o menos. Contrariando mi deseo emprendo el camino «calle Real abajo». Digo contrariando mi deseo, porque bien sabía que a esa hora ¿quién iba a estar por la calle? Distraídamente caminé hasta una farmacia, lugar en que termina el ángulo que esta calle tiene y, por tanto, hasta que no se llega a él, no se puede ver la calle en su totalidad. En este punto y lugar, cesé en mi distracción y, alcé la vista, seguro de encontrar el panorama de una calle desierta; pero no. Yo no veía bien, o algo inusitado pasaba en Arrecife. Las aceras estaban llenas de gente y, mirándolas en su totalidad, de un extremo a otro, arrastrando la vista, por decir así, por toda la calle, veía tanta gente que busqué en mi memoria, de una forma retrospectiva, algún acontecimiento que pudiera justificar aquel «gentío». Aquello podría ser la salida de Misa Mayor en un día de San Ginés, pero esa visión, si bien se acomodaba en cuanto al número de personas, nada tenía que ver con cinco camiones y tres autos que en distintas direcciones circulaban, amén de varios carritos y alguna motocicleta, que si bien no veía, alcanzaba a oír con su inconfundible tableteo.

Aquel «montón» de gente, camiones y autos, me hicieron poner cara de «paleto»; algo así como el hombre rústico que ve por primera vez la calle de Alcalá. Y disimulando mi confusión seguí adelante sin atreverme a preguntar la causa de tal «animación».

En mis tiempos se tenía muy en cuenta que para ser buen lanzaroteño, lo que se dice «una persona cabal», tenía uno que saber el cómo y el porqué de todo cuanto pasaba en Arrecife. Cualquiera persona que se se estimara un poco asimismo, tenía que saber, en cualquier momento, por qué fulanito iba ahora por tal calle y adonde iba. Y era de admirar, quienes sabían tanto, que podrían decir hasta las cosas que pasaban de puertas adentro en cualquier lugar de Arrecife.

Teniendo este concepto de lo que es ser un buen vecino de Arrecife ¿Cómo iba a pregun-

tar a nadie una cosa tan de bulto? Ya llevaba buen trecho con mi cara de paleto, cuando mi memoria me saca del apuro recordándome el correillo. Ya estaba todo explicado: ¡Había llegado el correillo! Recordaba que en esos días las gentes sentían la necesidad de ir al muelle por «novelería». Todos los coches y camiones iban al muelle con fines comerciales. Y recobrando la calma perdida y mi condición de buen vecino del «pais», entré en un comercio, según mi antigua costumbre, y le suelto al primero que vi, lo que se me estaba escapando de la boca, ¡Cómo se nota que ha llegado el correillo! Esto lo dije con énfasis, con intención de que apreciaran que a pesar del tiempo transcurrido, yo era tan buen sabueso como el primero; todos los accidentes de la población los recordaba al dedillo y sin esperar a respuesta alguna, me puse a contemplar la calle llena de vida y animación por la llegada del correillo. Me sacaron de mi estado contemplativo estas palabras dichas con sorna —¿Quién te ha dicho que hoy es día de correillo? El correillo llega mañana. Más escamado que otra cosa repliqué: — y entonces, ¿toda esa gente qué...? ¿este es el movimiento habitual de Arrecife a las 9 de la mañana? Me contestaron: —clarito que sí, muchacho; tu estás un poco despistado—. Y con una palmadita cariñosa me despidieron. Salí cal e abajo, muy deprisa, llegué a la Marina y, desconfiado, como buen lanzaroteño, lo primero que hice fué mirar a la punta del muelle y... no había sido «quintada»; el Correillo no estaba. Esto me creó un esto de ánimo que no sabía si alegrarme o sentirme molesto. Me molestaba el «despiste» manifestado, pero me alegraba de mi error, sin saber a punto fijo por qué, y en este estado de confusión volví a mirar la calle, a hora en sentido inverso y, francamente, me dió satisfacción. Me pareció que había aún más gente y juraría que caminaban deprisa... Un guardia dirigía la circulación y una guagua pasó con su clásico «¡japare en la esquina usted!». Con una mezcla de alegría y admiración regresé, llevando en mi cabeza una sensación bastante

(Pasa a página quinta)

PRESENTACION

(Tríptico)

Por Aureliano Montero Sánchez

I

Yo soy un caminante, soñador y poeta,
que paso por la vida, con esta mi alma inquieta
torturada por negra y cruel melancolía,
ajeno a los encantos de «madame» Alegría.

—O—

Viajero impenitente, errante y peregrino,
mi piel han desgarrado las zarzas del camino.
De todas las tristezas he gustado el sabor,
y he bebido en la copa amarga del Dolor.

—O—

Mas, siempre caminando en pos de mis ensueños,
ante el Mal voy pasando con los labios risueños.
Que ya nada me arredra ni me produce espanto.

—O—

Pues por matar mi pena, ha tiempo que mi llanto
he trocado en altivo gesto de desafío,
y si el Dolor me acosa, en vez de llorar... río.

II

Yo soy de la belleza adorador ferviente.
Doquiera que ella exista la sentirá mi mente.
Que mi espíritu, amante de todo lo ideal,
ha encontrado Belleza hasta en el mismo Mal.

—O—

Amo a esas tristes almas que sufren y que lloran,
almas enamoradas que al niño Amor imploran,
almas bellas y hermosas que gustan del Dolor,
y sufren y padecen tan solo por Amor.

—O—

Me dan pena esas tristes almas envilecidas,
hechas para el Pecado, lujuriosas, podridas,
que arrastran por la vida sus instintos brutales,

—O—

cual hambrienta jauría de rabiosos chacales...
¡Oh, pobres almas locas, por el Placer cegadas!
¿No veis la podredumbre que os corroe, desdichadas?

III

En el hondo silencio de la noche, yo siento
un anhelo insaciable de escribir, que me lleva
a la región ignota del Ensueño;... y me eleva
sobre esta lepra inmundada donde tiene su asiento

—O—

el monstruo horrible y feo de la miseria humana
con su negro cortejo de vicios y pecados,
que marchan por el mundo por Satanás guiados
como un desfile trágico de odiosa caravana...

—O—

Y escribiendo y soñando, en estas noche mias,
voy cruzando la senda de mi vida, esperando
venga a segar el hilo de mis contados días

—O—

el beso helado y frío de la que no ha faltado
nunca a la postrer cita... Que es mejor ir soñando
en busca de la Muerte, que esperarla asustado.

Máquinas de coser y bordar «SINGER»

LA ETERNA AMIGA DEL HOGAR

36 meses de crédito

Agente distribuidor en LANZAROTE: José Parrilla Cabrera, Teléfono 100, ARRECIFE

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

Sucesos de la semana

Un modesto vendedor de ANTENA que se sintió Robinson

Furtivamente embarcó en el "León y Castillo", pero la Guardia civil le «chafó» su romántica aventura al llegar a Gran Tarajal

Alberto Montelongo López, de 14 años de edad, es uno de los vendedores habituales del semanario ANTENA de esta capital. Alberto es un excelente muchacho que, sin duda «embullado» por su irrefrenable afición a la lectura de novelas policíacas o tal vez influenciado por la contemplación de alguna que otra película de aventuras, el pasado martes se sintió un tanto «Robinson» y, sin pensarlo mucho, se encasquetó a bordo del «León y Castillo» con 80 ejemplares del semanario de referencia. Extraordinariamente familiarizado con aquel ambiente — Alberto cada semana sube a los correillos para vender el periódico — se dirigió a un departamento del buque, ya previsto, y allí «sentó sus reales» esperando pacientemente — sin billete, por supuesto — la salida del «León» para Fuerteventura.

Sobre las 4 de la tarde comenzaron a producirse los primeros síntomas de alarma en el modesto hogar del avisado muchachito. Su madre, extrañadísima de que su hijo no hubiera acudido a almorzar dado lo avanzado de la hora, inició las primeras averiguaciones. En vista de que el tiempo pasaba y el muchacho no aparecía por parte alguna, la mujer, con el natural disgusto y preocupación, se personó en el Puesto de la Guardia civil de Arrecife, dando cuenta del hecho.

Por miembros del benemérito Cuerpo, en colaboración con la Guardia municipal, se continuaron realizando infructuosas pesquisas, mientras la Guardia civil avisaba por radiotelegrafía a Puerto del Rosario, en previsión de que el esfumado Alberto hubiese «cogido» el correillo.

Cuando la Guardia civil de la capital mayorera recibió el aviso, acudió rápidamente al muelle (como en las películas), al tiempo justo en que el barco enfilaba la bocana del puerto rumbo a Gran Tarajal, por lo que inmediatamente se cursó una comunicación telefónica a los agentes de la autoridad del puerto sureño de Fuerteventura. Al entrar el «León y Castillo» en Gran Tarajal se personó

a bordo un guardia civil, quien por fin logró localizar al joven «Robinson» lanzaroteño, terminando así el primer episodio de su «romántica aventura».

De las 22 pesetas que había obtenido por la venta de periódicos, solamente gastó cinco (¡modesto que es el chico!) en comprar pan y una ración de dulce de guayaba que se «zampó» a la sombra de las palmeras de la playa de Gran Tarajal. La cama no le costó nada, porque los dueños de la pensión eran paisanos de la Tiñosa. A la mañana siguiente, conducido por un guardia civil, fué trasladado al aeropuerto de Los Estancos y, nada menos que en avión, el pollillo hizo su entrada triunfal en Arrecife.

En las oficinas de Iberia le esperaba otro guardia civil, quien después de tomarle las pertinentes declaraciones le condujo a su domicilio en donde su madre, después de afearle la conducta, se abrazó a él, llorando ambos amargamente. El Agente de la Autoridad le dió los naturales consejos y, momentos más tarde, contrito y arrepentido, Alberto se presentó en la Redacción del periódico haciendo entrega de la totalidad del dinero producto de la venta de ANTENA, incluso de las cinco pesetas de la cena de Gran Tarajal. Los otros 80 números los dejó abandonados a bordo del barco, y suponemos que los numerosos viajeros del «León», de esta vez, se habrán «hinchado» de leer a nuestra costa.

Se trata de un hecho que aunque a primera vista puede parecer gracioso y divertido, no deja de tener un fondo altamente dramático y desconsolador. Las novelas policíacas e inmorales, las películas de aventuras, y la falta de control y vigilancia de los chicos por parte de los padres, son muchas veces motivo de esa alarmante corrupción de costumbres que hoy empozona la sociedad de numerosos países del mundo. Una moraleja sobre la que todos debiéramos meditar muy seriamente.

Extravío de una niña

El pasado domingo se extravió una niña de corta edad en esta ciudad. Fué hallada por el

Campana de Navidad y Reyes

Relación de los donativos recibidos en el Excmo. Ayuntamiento de Arrecife para la campaña de Navidad y Reyes de 1956. Suma anterior pesetas 5 340,00. Don Alfonso Puche Lara, 10; doña Agustina Ayala Cabrera, 10; don Manuel Reina Cabrera, 15; don Eduardo Martín Sepúlveda, 10; don Pedro González Rodríguez, 25; Cuartel de la Guardia Civil, 10; don Antonio Lorenzo Quintana y doña Margarita Martín Martín, 25; don Domingo Lorenzo García, 15; doña Rafaela García Parrilla, 20; doña Luisa Pinto Plaza, 75; doña Josefa Monasterio Molina, 5; don José Morín Paz, 15; don Isidro López Soca, 25; don Félix Hernández Saavedra, 25; don Gervasio García Hernández, 25; don Antonio Sivera Pascual, 35; don Cristóbal Feo Barreto, 10; doña Francisca Fajardo Ferrer, 50; don Domingo Velázquez Cabrera, 10; don Mariano Perdomo Batacort, 100; don Alvaro Sánchez Sánchez, 150; baile celebrado en el Torrelavega, 555; C. D. Torrelavega, 50; un militar, 100; C.R.F., 100. Total 6 900 pesetas.

Cine «Atlántida»



HOY MARTES, 7'15 y 10'15 - ESTRENO

SI PERO...

CLIPER

ES EL MEJOR REFRESCO

Lea **ANTENA**

Maestro Nacional don Tomás Aguilar Sánchez, en la calle de Canalejas, quien la condujo al Cuartel de la Guardia civil, en donde la niña almorzó. Por algunos guardias se hicieron las oportunas averiguaciones hasta que por fin fué localizado su padre que resultó ser don Julián Arrocha.

ESPECTACULOS

CINES

«ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

La extraordinaria producción «Fox»
MI PRIMA RACHEL
por Olivia de Havilland y Richard Burton. Todos sus planes fueron destruidos por una sonrisa de aquella mujer. Una incógnita que ni la muerte pudo descifrar

(Autorizada mayores)

Jueves 7,15 y 10'15

1.º Complemento. 2.º Estreno del film de Walt Disney

EL DESIERTO VIVIENTE

(en Technicolor)

Un magnífico documental de la vida de los animales que pueblan el desierto californiano. El amor, el odio y el instinto de conservación, impulsos milenarios del hombre hallan su réplica en estos seres salvajes

(Todos los públicos)

Sábado a las 10'15

Metro Goldwyn Mayer presenta **FUEGO VERDE**

(Eastmancolor)

por Stewart Granger, Grace Kelly y Paul Douglas. La historia apasionante de un audaz aventurero, en pos de un tesoro de esmeraldas, y de una mujer cuyo corazón parecía de hielo

EN PANTALLA NORMAL

(Todos los públicos)

Próxima semana: ULISES (Technicolor)

«DIAZ PEREZ»

Miércoles, 7'15 y 10'15

La película italiana **ANGELITO NEGRO**

por Angelo y Umberto Spadaro. Sólo un indefenso mulato podía descubrir al asesino que traía en jaque a la policía de Roma

(Todos los públicos)

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE HACE SABER: Que ultimados los Padrones de los Contribuyentes sujetos al pago de arbitrios con fin no fiscal sobre «PAREDES SIN REVESTIR» y «EDIFICIOS SIN TERMINAR», correspondientes al pasado ejercicio de 1956, los mismos estarán expuestos al público en la Secretaría de este Ayuntamiento, durante OCHO DIAS HABILES, para oír reclamaciones.

Lo que se hace público para general conocimiento. Arrecife, a 3 de Enero de 1957

ENTREVISTAS DE «ANTENA»

Breve charla con Pepín, el magnífico guardemeta de la U. D. Las Palmas

El martes estuvo en Arrecife en unión de Campa

Pepín, el magnífico guardameta alicantino del U. D. Las Palmas, ha gozado siempre de extraordinaria popularidad y simpatía en la isla de Lanzarote. Sus muchos años al servicio de nuestro primer divisionario provincial, con tantas y tantas actuaciones de señalado éxito, le han creado este ambiente de sincera y cariñosa admiración que la afición lanzaroteña ha sabido prodigarle siempre.

Cuando en la mañana del pasado martes el cancerbero amarillo puso pie en nuestra ciudad, recibimos varias llamadas telefónicas y otros tantos avisos directos por los que se nos daba cuenta de su inesperada arribada a la «Isla de los Volcanes».

Va a permanecer aquí sólo unas horas— nos dijeron— hoy mismo regresará a Las Palmas. Y, sin meditarlo demasiado, nos trasladamos al muelle con el tiempo justo para cambiar con él unas breves impresiones.

Pepín, en unión del joven «back» Campa que le acompañó en su visita «relámpago» a Lanzarote, se encontraba en uno de los puentes laterales del «León y Castillo». Allí nos condujo una muy gentil y bella señorita, gracias a cuya providencial intervención nos fué posible localizarle entre aquella baránda de maletas y gabardinas viajeras. Ni mesas, ni sillas, ni papel, ni pluma. Los minutos volaban y no era cuestión de andarse por las ramas. La palabra fué esta vez nuestra única arma en el bombardeo de preguntas periodísticas.

Pepín nos dió la sensación de ser un hombre extraordinariamente sencillo, afable y correcto, sin ese engruimiento tan propio de quienes, como él, ocupa actualmente un primer plano en el deporte futbolístico nacional.

—¿Motivos de este viaje «fantasma»?

—Simplemente de placer. Hoy he llegado y hoy me iré, ya que mañana he de estar sin falta en Las Palmas para en seguida marchar a Coruña con el equipo.

—¿Esperanzas de puntuar en Riazor?

—Muy pocas. Los coruñeses andan mal situados y procuran por todos los medios — legales, ¿he?— quedarse con los puntos. Partido difícil, que no me atrevo a pronosticar.

—Su actual forma es espléndida, ¿no se cree merecedor de figurar en alguna de las selecciones nacionales?

Sinceramente le digo que en España existen varios porteros superiores a mí.

—¿No abrigó ninguna esperanza de contarse entre los seleccionados?

—Sí; una ligera esperanza, particularmente después de mis últimas actuaciones. Pero la decisión de Meana no me ha desilusionado. Le repito que sólo se trataba de una remota esperanza.

—¿Hasta cuándo jugará en Las Palmas?

—Tengo compromiso por 3 temporadas más.

—¿Satisfecho entonces de su estancia en Canarias?

—Satisfechísimo. La Directiva, el entrenador y la afición me quieren mucho, y yo a ellos también. He encajado perfectamente en este carácter jovial y simpático de los isleños. Casi me considero un canario más.

—¿En qué ha consistido su reciente homenaje?

—Al cumplirse el quinto aniversario de mi fichaje por el equipo, la Directiva me ha obsequiado con una magnífica y valiosa cartera—billetera en la que figuran grabados mi nombre y las fechas conmemorativas. Un delicado gesto que sabré agradecer eternamente.

—El barco lanza al viento su tercera pitada—una pitada que pone los nervios de punta al más recio de corazón—y hemos de apresurarnos porque, al menor descuido, nos estamos viendo deambular por las calles de la simpática capital fuerteventurense. Y esto no lo habíamos incluido en el programa.

—No deje de saludar en mi nombre a la afición deportiva lanzaroteña, que tan de cerca y con tanto interés ha sabido seguir siempre la marcha de nuestro conjunto, en los buenos y en los malos momentos. Diga también que Arrecife nos ha gustado mucho. Hemos sacado numerosas y pintorescas fotografías. Sería para mí un placer pasar en Lanzarote una buena temporada de descanso.

—Por nuestra parte, amigo Pepín, que sea pronto; aquí sabremos esperarle siempre con los brazos abiertos.

GUILLERMO TOPHAM

Lea ANTENA

VISION...

(Viene de tercera página)

confusa. Ya se me había borrado la humillación que había pasado y caminé orgulloso de confundirme con toda aquella gente; con toda aquella sensación de vida, de fuerza, de alegría de un pueblo que crece contra todas las adversidades, ago pán-dose en mi mente la visión de las nuevas factorías, el agua de de Famara, incremento y motorización de la flota pesquera. Parador Turístico, fábricas de hielo, mosaicos, muelle de los Mármoles etc. etc. Todo sacado de la nada. Ahora, cuando veo este clásico movimiento de gentes y vehículos, digo para mí: No es que ha llegado el Correillo, es que Arrecife tiene un puñado de hombres tenaces, laboriosos y emprendedores que han sabido sacudirse nuestro proverbial pesimismo y han sabido dar "un paso al frente" para situarse y situar a Arrecife a una altura que no soñaron nuestros padres. Y no se me discuta el mérito, pues el agua de Famara ahí estaba "muerta de risa" hace muchos años y las flotas pesqueras pudieron motorizarse mucho antes y todas las industria establecidas ahora, llevaban más de una generación de ser explotadas en cualquier parte del mundo, menos en Arrecife. Que sirva de lección a todos y no hay que dormirse en los laureles, que Lanzarote es pobre, pero ha sido más pobre y aún lo es. Y lo es, por la pobreza y apocamiento de nuestro espíritu, más que por sus condiciones naturales. Nos hemos pasado toda la vida como viejas planiferas, lamentando nuestras desgracias y casi solicitando la compasión como hábito empedernido. Dime con quien andas y te diré quien eres. Dime lo que piensas y te diré como vives: nos hemos pasado la vida "imaginando dolores" y dolorosa y pobre tenía que ser nuestra existencia.

Un saludo de gratitud para ese puñado de hombres. Mi vida, un tanto atropellada, desde cualquier punto de vista que se mire, no me ha permitido el orgullo de ser actor de este progreso que admiro; lo veo como espectador y aplaudo, y en este momento de mi vida me sumo a la labor común, anónima y silenciosa de un Lanzarote mejor.

Arrecife, Enero 1957.

SE VENDE

1 diccionario «Salvat», completo de 12 tomos, y la colección «Universitas», compuesta de 20 tomos e índices. Para informes, León y Castillo, 36.-Arrecife

Churrería «LA PLAZA»

DESAYUNOS DESDE LAS 5 DE LA MAÑANA
Plaza del Mercado

Bar-Restaurante JANUBIO

EL MAS FINO APERITIVO EN EL MAS LUJOSO BAR DE CANARIAS
León y Castillo, 2-Teléfono, 134

Librería «ROMERO»

EXTENSO SURTIDO EN PAPELERIA — OBJETOS ESCRITORIO
León y Castillo, 6 - Teléfono, 154

Bar «UNIVERSAL»

APERITIVOS Y COMIDAS ECONOMICAS
Avenida del Generalísimo, 3

Francisco Guadalupe Ayala ALMACEN DE ULTRAMARINOS

José Antonio, 29 - Teléfono, 63

El vicealmirante...

(viene de segunda página)
ras de intenso trabajo, llegaron a conseguir satisfactorios acuerdos.

Seguidamente, desde el edificio del Cabildo Insular se dirigió el señor Martín Cobos a la Jefatura Insular del Movimiento, en cuyo local tuvo lugar una sesión extraordinaria del Consejo Insular de F. E. T. y de las J.O.N.S. para estudiar diversos aspectos relacionados con la vida política de la isla y algunos problemas que más directamente le afectan.

Finalizado el Consejo, el Gobernador civil marchó al Parador Nacional, cenando en la intimidad.

El vicealmirante Cervera visitó el viernes la Graciosa, en donde fué objeto de un cariñoso recibimiento.

A las 8 horas del sábado ambas autoridades regresaron a Las Palmas en la «Atrevida»

En 25 trenes...

(Viene de primera página)
ron a Cartagena 10 000 cajas, conteniendo cada una 70 kilos de oro.

El precio del transporte del tesoro fué calculado por el Consejo de la Red Nacional de Ferrocarriles en 9.893 344 988 pts.

En lo que a plata se refiere, fueron 18 los trenes que transportaron, también a Cartagena, 1.745 kilos.

Lo que siguió después ya lo saben perfectamente nuestros lectores.

(de «Pueblo», de Madrid)

LOS REPORTAJES DE HOY

El fingido aristócrata no pagó en el hotel

Y logró, además, que el conserje le prestase dinero

MADRID

—¿A nombre de quién reservamos la habitación?—preguntaron los empleados de recepción del hotel cuando hablaban por teléfono con una señorita que interesaba la gestión.

—Casi los apellidos son lo de menos. Le conocerán ustedes más por su título, y facilitó el de un conde, poco menos que indispensable en todas las reuniones mundanas.

—¡Cuánto honor!— hablaba ya el propio gerente al otro lado del hilo, avisado por sus huéspedes—. Dígame que todo estará a punto para recibirle.

Y, en efecto, el supuesto título aristocrático—pues Luis González, "el Encorvado", es de la más modesta cuna plebeya que imaginarse pueda—llegó a las pocas horas al establecimiento instalado en la Gran Vía madrileña.

—Las habitaciones son regulares—dijo con gesto casi severo—. Pero, en fin, por una noche, me aguantaré. Mañana será otro día, ya veremos...

CAMPECHANIA

En efecto; su pensamiento era el de alejarse de allí veinticuatro horas más tarde. Sin embargo, no quiso dejar el «hall» del hotel sin dar una prueba de sus sentimientos amistosos hacia los que estaban—en teoría—muy por debajo de él en la escala social.

—¿Cómo te llamas?—preguntó al conserje, con gesto que entendía muy adecuado para un prócer.

—Romualdo, señor conde—repuso casi temblando del honor que le hacían el de la librea—. ¿Desea su excelencia algo?

Y se quedó muy preocupado por si no estaba bien aplicado el tratamiento que acababa de usar.

—Sí. Me he dejado la cartera en la habitación y no veo a mi secretaria por aquí. Necesito algún dinero hasta que vuelva... Bah! Una nadería... Dos o tres mil pesetillas. ¿Las tienes ahí?

—Yo... bien; aquí están cuatrocientos duros. ¿Bastan, o voy a pedir más a la dirección?

—No, no hace falta—respondió con rapidez el falso conde, a quien el nombre de la Dirección le recordaba los antecedentes penales que, ¡ay!, obran acerca de él en tal Centro—. Con lo que dices me basta por unas horas. Luego te compen-

saré.

SORPRESA

Y se marchó tan campante. Para no regresar más tarde, pues sabía que las retiradas han de ser absolutas cuando el enemigo puede destrozar las "posiciones" propias. Pura estrategia.

No se extrañó en el hotel que el "ilustre" huésped dejara de volver a la noche.

—¡Bah! Alguna cana al aire se estará, quizá, corriendo—opinó, con gesto comprensivo, el gerente—. Estos señores importantes gustan de visitar los ambientes populares.

—Eso es cierto. Pero lo que me extraña un poco es que el conde no haya traído equipaje alguno. Su habitación está completamente vacía, sin siquiera un neceser. No he visto hace tiempo huéspedes que viajen con menos impedimenta. Y de proninas. ¡ni hablar!— Se permitió comentar un "botones".

Sus palabras causaron una cierta preocupación en el gerente. A la mañana siguiente, y más a medida que las horas iban transcurriendo, tal temor se convirtió en la certeza de que les habían burlado.

PETICION: DOCE AÑOS DE CARCEL

Denunciaron a la Policía lo ocurrido, y pronto se supo que "el Encorvado" había dado por concluida una de sus actuaciones delictivas. En esta ocasión aparte de lo que se llevó al conserje, al hotel le defraudó en unas 800 pesetas a que ascendía la nota de su estancia en el establecimiento, donde ocupó una serie de habitaciones con baño, teléfono etc.

Detenido por ser reincidente, el fiscal pide que se impongan a Luis seis años por estafa, otra pena igual por uso de nombre supuesto, con multa de 1.000 duros, y por su peligrosidad social, aplicación durante tres años de la ley de Vagos y maleantes.

Heladería «LA SALUD»

Próxima inauguración de sus nuevas instalaciones

CUBA, 6

Lea ANTENA

Son curativas por medio de la Cirugía el sesenta por ciento de las enfermedades cardíacas

En cien operaciones, ningún fallecido

ALICANTE.— Las enfermedades degenerativas y, concretamente, la angina de pecho, han sido las que últimamente se han beneficiado más de los avances registrados en la cirugía cardíaca, según ha declarado el médico alicantino don Tomás Richart recién llegado de los Estados Unidos, donde ha pasado un año dedicado al estudio de esta especialidad en los más importantes centros científicos norteamericanos. Como ejemplo de ello cita el doctor Richart que en los últimos cien enfermos operados de angina de pecho por el doctor Beck, de Cleveland, no ha registrado ningún caso de mortalidad operatoria.

También son operables hoy todas las enfermedades cardíacas congénitas, o sea, las que proceden de defectos del corazón aparecidos desde el nacimiento. El ideal en estos casos es operar en estados precoces, en edades comprendidas entre los cuatro a los doce años, con técnicas de corazón abierto y circulación artificial. Asimismo,

las enfermedades adquiridas con posterioridad al nacimiento, generalmente debidas al reumatismo, que son las más numerosas, son operables, con resultados muy brillantes.

Preguntado sobre la mayor instalación norteamericana en esta materia, respondió que la Clínica Mayo, de Rochester, que cuenta 800 jefes de servicio, 800 médicos, 3.000 enfermeras y costosísimas e inigualables instalaciones. En cuanto a los medios con que se cuenta en España, dijo que son escasos, como ocurre en toda Europa.

Finalmente, al preguntarle el periodista qué dolencias cardíacas son las que se curan, afirmó que el corazón se ha transformado en un órgano enteramente asequible a la cirugía, y que todas las enfermedades que le afectan, el 70 por 100 son curables por medio de estas intervenciones. De aquí la conveniencia de conocer a tiempo una enfermedad que puede ser latente y que, si no se opera, conduce casi siempre a un mal fin.

Mobil Oil de Canarias, S. A.

Se complace en anunciar a los automovilistas y público en general la reaparición de sus célebres aceites lubricantes de renombre internacional.

Mobil Oil

y la presentación en este mercado de sus

Vaclory

de venta en barriles y latas de 2 y 5 litros, precintadas en todos los surtidores y despachos.

Mobil

Agente para Lanzarote: José Arencibia Robayna

BEBA VINO, pero vino puro y bueno, completamente clarificado, de...

ROBERTO DIONIS

VALENCIA

FABRICA DE MOSAICOS "EL CARMEN"

Mosaicos hidráulicos, mármoles y granitos. Decoración en yeso y piedra artificial. Baldosas de cemento. Tuberías de cemento en todos diámetros, piletas, depósitos agua, fregaderos, etc. etc.

Pedidos a DIAZ Y LORENZO, Sda. Ltda.

León y Castillo, 1-Teléfono, 109 - Plaza de las Palmas, 2-Teléfono, 165

GALERIA DE LOS DEPORTES

FUTBOL

El Torrelavega venció en el primer encuentro de la Liga Insular Justo, autor de tres tantos

Con una tarde primaveral, se ha celebrado el primer encuentro de Liga entre los conjuntos del Torrelavega y Arrecife, que ha terminado con la victoria del primero por 5 tantos a 2.

Otro buen triunfo del Torrelavega que venció netamente a su contrario por mejor juego, anticipación en la jugada y colocación de sus jugadores, ya que sobre todo en la primera mitad sus medios se afueñaron del centro del terreno y sirvieron balón tras balón a su delantera que fueron bien aprovechados por la misma, sobre todo por el aia Justo Quino, dos jovencillos que apuntan buenas calidades y excelente tiro, y no lo podemos negar, también esta victoria se vio favorecida por las facilidades dadas por el meta amarillo, aunque con esto no quiero restarle ningún mérito al conjunto blanco que de todas maneras se hubiese alzado con la victoria.

Por el Arrecife, francamente, mal el conjunto, salvándose solamente Hiram que pudo siempre con Ismael, pero los laterales le daban toda clase de facilidades a los delanteros contrarios; en la media la voluntad de Gutiérrez, y su constante bregar y en la delantera todos mal sin salvarse ninguno, ya que sus dos goles, el primero fué debido a un gran fallo de García y el segundo en la única jugada buena que hicieron en los noventa minutos fué parecido de un fuera de juego que el linier cantó pero que el arbitro no se enteró. Por lo demás fallones y entregando siempre la pelota al contrario; únicamente buena resistencia ya que llegaron al final mucho más frescos que el Torrelavega que acusó más cansancio. Bien es verdad, que estamos al principio y no se pueden exigir grandes cosas, con tiempo esperamos verle mejores partidos.

LOS GOLES

1-0 A los cinco minutos en avance de la delantera blanca Ismael cede a Justo quien tira a puerta y ante la pasividad del portero el balón se cuela inaugurando el marcador.

2-0 Penalty al Arrecife por falta a la salida de un corner que Justo transforma en el segundo tanto.

1-1 Avanza el Arrecife y un tremendo fallo de García sirve a Blas para desde muy cerca del poste derecho batir a Corujo.

3-1 Ismael avanza y después de sortear a un defensa pasa retrasado y Justo que venía embaldado lanza

un buen disparo sobre la marcha que es detenido por el portero, pero se le escapa y la misma pasa la fatidica raya.

4-1 En un barullo ante la puerta amarilla a un disparo de un delantero Borges desoja en corto y queda en el suelo, nuevos disparos y ahora es Hiram el que por dos veces salva el gol, mientras el portero impasible no se reintegra a la puerta, hasta que un nuevo disparo se transforma en el cuarto, terminando así el primer tiempo.

5-1 Damián desde la banda centra a Ismael de cabeza marca el gol más bonito de la tarde.

5-2 En una bonita combinación de todos los delanteros amarillos desde medio campo, Tomás marca el segundo para su equipo.

EL ARBITRO

El Colegiado de turno Sr Reguera hizo una primera parte aceptable, pero insiste en la misma falta que ya le apuntamos en una crónica anterior, su "desinterés" por las faltas, y un arbitro que no se acerque a ellas no podrá ver lo que pasa en las mismas, precisamente donde más se cometen por ese afán de meter y salvar goles. En la segunda parte y sobre todo al final permitió cosas que no se debe permitir; no es mi misión enjuiciar esas cosas ya que hay Organismos rectores a quienes compete, solamente lo hago al reseñar la labor arbitral, no para que un arbitro quedar impavido al centro del terreno mientras a su alrededor se producen "conatos de incendio". Los jueces de línea bien; ambos cumplieron su cometido y si alguna de las faltas que señalaron no las vió el Sr. Colegiado, no es de ellos la culpa. Hasta el proximo Domingo.

PENALTY

Escuelas y...

(Viene de segunda página)

Otro tanto podríamos decir de los servicios religiosos. La iglesia parroquial de Arrecife, aunque modernizada y mejorada notablemente en los últimos tiempos, resulta hoy insuficiente para albergar con comodidad a sus numerosos feligreses. Por otra parte son muchísimas las personas que han de desplazarse diariamente desde barrios extremos para asistir al único templo de la ciudad.

¿Por qué no realizar las pertinentes gestiones a fin de que sea construida una ermita en barrios como El Lomo o La Vega, por ejemplo?

Y con este breve comentario cerramos nuestro perfil isleño de esta semana.

GUIITO

Se Venden:

dos casas en calles Guardilama, 11 y Jacinto Borges, 58. Para informes: Tenerife, 19.-Arrecife

COLOMBOFILIA

Segunda fase del concurso Derby

Las mensajeras fueron atacadas por aves de rapiña

La sociedad «Ondas de Lanzarote» celebró el domingo la segunda etapa de su concurso «Derby», con suelta de 44 palomas desde La Santa. Este concurso resultó deficiente en velocidad debido a la gran cantidad de aves de rapiña que encontraron las mensajeras en su vuelo, dándose el caso de que 3 de ellas fueron recogidas por los propios soltadores con heridas en las alas y «buche».

Coparon los primeros puestos de esta prueba don Domingo González, don Francisco Martín y don Manuel Reina, destacando los noveles Fernández y Sánchez. Reina gran expectación ante la próxima suelta desde Pechiguera. CLASIFICACION GENERAL: Julito Blancas, 33 puntos; Domingo González, 17; Enrique Sánchez, 15; Luis Fernández, 12; José Reguera, Manuel Reina y Francisco Martín, 9 y José Santana, 6.

Inmediata...

(Viene de segunda página) apisonadora, bituminadoras, camióneta, alquitrán, etc. La última subida de jornales ha constituido otro grave inconveniente en nuestra ya de por sí débil economía.

Son muchas las necesidades y muy escasos los medios disponibles para atenderlas cumplidamente.

El Director General de Carreteras, durante su reciente visita a Las Palmas, efectuó un detenido estudio de este grave problema que hoy afecta a las comunicaciones terrestres de Canarias, y mostró gran interés por su definitiva solución, a cuyo fin realizará las pertinentes gestiones para incrementar nuestras actuales asignaciones. Como podrá apreciar, por estas mejoras que van a efectuarse ahora en Lanzarote y las que se tiene en estudio, esta interesante visita del Director General está dando ya los primeros frutos.

Estoy a su entera disposición—concluyó amablemente el señor Romero Torrent— para facilitarle cuantos detalles y pormenores necesite con fines informativos. Se los ofreceré a usted, y a todos los periodistas que los soliciten, con sumo placer por mi parte. Las campañas e informaciones de la prensa en la solución de los problemas son muy necesarias y eficaces, pero han de estar basadas siem-

GALLOS

Apertura de las galleras de Arrecife

El domingo se celebraron las primeras «pechas»

Días pasados se ha procedido a la apertura de las galleras de esta capital. El Norte, como en años anteriores, ha confiado su dirección al veterano y popular cuidador Juan Jorge, mientras el Sur ha optado por los servicios del preparador palmero Israel Vargas, que tan resonante victoria logró en la pasada temporada. Se nos informa que los sureños se «ha hecho» con un buen lote de bipedos palmeros, mientras los norteños han echado las redes, particularmente, en Gran Canaria y Tenerife. Esto, naturalmente, aparte de las «existencias» que ambas caas tienen, proporcionadas por afamados casteadores de Lanzarote.

El ambiente, pues, se presenta movido e interesante, ignorándose aún la fecha del comienzo de las «peleas oficiales».

Por de pronto sabemos que el domingo, en ambas galleras, se celebraron las primeras «pechas», en presencia de numerosos aficionados, para ir ya vislumbrando y seleccionando el «material» aprovechable.

CAMPEONATO JUVENIL

San Fernando 3 — Graduada 1
Imperial 1 — Vega 1

Con estos partidos termina la 1.ª vuelta de este interesante torneo en el cual estamos presenciando encuentros muy disputados, dada la igualdad de fuerzas de los contendientes. La clasificación queda como sigue:

Imperial	7
San Fernando	7
Lomo	6
Vega	6
Graduada	4
Ciclón	0

Para el próximo domingo están señalados los siguientes encuentros:

A las 11 San Fernando-Imperial
A las 12 Graduada Ciclón
A las 3 Lomo Vega

pre en la auténtica realidad de los hechos. En estos casos es más aconsejable y eficaz la información directa.

Y dejamos al señor Romero Torrent, porque en aquel momento se disponía a celebrar una reunión con el Gobernador civil y primeras autoridades insulares.

Calendario de Liga

Enero 13 Arrecife-Torrelavega; 20 Puntilla-Juventud; 27 Lanzarote-Torrelavega Febrero 3 Juventud-Arrecife; 10 Puntilla-Lanzarote; 17 Torrelavega-Juventud; 24 Arrecife-Puntilla; Marzo 3 Juventud-Lanzarote; 10 Torrelavega-Puntilla; 17 Lanzarote-Arrecife.

Los partidos de la segunda vuelta se jugarán el 24 y 31 de marzo.—7, 14, 21 y 28 de abril.—5, 12, 19 y 26 de Mayo.

:-: COSAS DE LA VIDA :-:

Vendieron un yate y luego se lo llevaron El barco ha sido apresado en el puerto de la Luz

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA.—Se encuentra en el puerto el yate "Anphitriter", de 140 toneladas, con bandera inglesa, que procedía de Casablanca, cuya tripulación ha sido apresada por las autoridades de Marina. Parece que este yate fué vendido en Casablanca a un millonario norteamericano por cuatro súbditos ingleses. El nuevo propietario proyectaba un viaje de placer por el Mediterráneo, llevando al yate sus pertenencias, entre ellas, valiosas joyas; pero, aprovechando la oscuridad de la noche, los

antiguos dueños se introdujeron a bordo, obligando al comprador a abandonarlo, y haciéndose seguidamente a la mar. Al llegar a Las Palmas, el yate se introdujo entre numerosas embarcaciones, en el interior de la bahía, tratando de pasar inadvertido; pero pronto acudió el representante de Marina, con fuerzas a sus órdenes, ante las cuales se entregaron los tripulantes: capitán Stevenson, contra maestre Lund, coronel Bretolipred y esposa, otra mujer y un maquinista, natural de Marruecos, que fueron detenidos.

Querrela contra Mingote

Hace poco se querelló un grupo de comerciantes que trafican sobre comestibles y ultramarinos contra el conocido escritor y dibujante Mingote, por un artículo que había publicado en el semanario que aparece bajo el título de «Don José».

En el trabajo humorístico se refería Mingote a un Congreso de Ladrones del Mediterráneo, celebrado bajo el Puente de los Franceses, y esto motivó la actitud del grupo querellante.

El juez que se instruyó de la querrela dictó auto de procesamiento contra el dibujante, y éste, dirigido por el letrado señor Mosquete, interpuso recur-

so de apelación ante la Audiencia Provincial.

El abogado, en la vista del recurso, mantuvo la tesis de que para la existencia del delito de injurias es requisito esencial la clara determinación de los supuestos agraviados y Mingote no tuvo nunca intención de injuriar a nadie, sino hacer reír a los lectores con su trabajo humorístico y, a lo sumo, hacer una crítica contra los malos comerciantes, que no son, sin duda, los que han interpuesto la citada querrela.

Entendió en la apelación la Sección séptima de la Audiencia provincial.

El ejemplo de una Reina

SOESTDIK (Holanda).— Aunque la prohibición de utilizar los automóviles los domingos—en vista de la escasez de gasolina—no se aplica a la real familia, la Reina Juliana no uti-

liza sus automóviles. La Reina fué en bicicleta hasta la iglesia de Baarn, acompañada de una dama de honor. En el recorrido tardó quince minutos.

Cirugía con música

LONDRES.— Los cirujanos de la clínica de obstetricia de Saint-John, en Cheimsford, en Inglaterra, operarán desde ahora con música. Este fondo sonoro calmará a los enfermos

con anestesia local, evitandoles el sobresaltarse ante el ruido del bisturí, y facilitará de esta manera el trabajo del cirujano.

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife de Lanzarote

Lecciones cortas para niños

El Canal de Panamá

El canal de Panamá une el Océano Atlántico con el Pacífico, atravesando la América Central por el antiguo istmo del mismo nombre. Los trabajos iniciales estuvieron acompañados de desastres financieros y de escándalos políticos. Finalmente los Estados Unidos se hicieron cargo del proyecto, al que dieron remate. En garantía se han reservado una faja de territorio a orillas de canal, de unos 16 km. de amplitud, denominada zona del canal de Panamá. Como es sabido el Canal funciona con esclusas; los buques ascienden por un escotillón. Sube el nivel del agua vertiginosamente en las cerradas balsas cuadrangulares, se elevan sobre la superficie marítima en la que flotaban poco an-

tes. Su ascensión aumenta al pasar al segundo rellano acuático, luego al tercero, quedando finalmente a unos veinticinco metros sobre el nivel del mar. Las esclusas tienen más de 300 m. de longitud, 33 de ancho y 21 de profundidad. Unas locomóviles eléctricas, tiran de los buques desde la ribera y los guían a través de las esclusas. Como éstas se hallan superpuestas formando tres rellanos, los pequeños demonios eléctricos corren por los taludes para pasar de un plano a otro. Los buques que se dirigían del Atlántico al Pacífico o de este aquel empleaban 35 días. Ahora se hace en pocas horas. Basta enunciar este hecho para comprender la importancia inmensa de esta gigantesca obra.

Rincón de Humor

NO SERAN TANTOS

Una presumida señorita, muy pagada de su belleza, le dice a una amiga:

—Quisiera casarme; pero no sé qué hacer. Tengo tantos pretendientes furiosamente enamorados de mí que si me caso causaré la desesperación de muchos hombres.

—Pues... ¿con cuántos te piensas casar?—pregunta dulcemente la amiga.

F E O

Un día que el gobernador del estado de Illinois, Aglesby, visitaba una prisión, vió en una de las celdas a un hombre de horripilante fealdad. Impresionado, le preguntó:

—¿Por qué causa está usted aquí?

—Por raptor, señor—respondió el preso.

—Deme más detalles, buen hombre—siguió interrogándole Aglesby.

—Pues verá usted; me enamoré de una señorita, me apoderé de ella y traté de escaparme con ella, pero me detuvieron y después de condenarme me trajeron aquí.

Tras meditar un momento, el gobernador respondió:

Amigo, en cuanto llegue a mi oficina, le voy a idultar. Comprendo perfectamente que un hombre como usted no se puede buscar mujer si no es raptándola.

DIFUNTO

Siendo Clemenceau Jefe del Gobierno, murió uno de sus ministros. Cierta político que hacía tiempo aspiraba a ocupar el puesto vacante, telefonó inmediatamente a Clemenceau y le dijo:

—Creo, señor presidente, que una vez fallecido nuestro amado compañero, soy yo el más indicado para ocupar su puesto.

—Desde luego—repuso «El Tigre» con mucha sorna.— Para eso no tiene usted nada más que ponerse de acuerdo con los de la funeraria.

PREMIOS

—Papá tiene un complejo de inferioridad tremendo. Es el único de la casa que no consiguió ninguna beca ni ningún premio.

Optica

Moncar

Agencia «ISLAS»

ENCARGOS PARA TODAS LAS ISLAS DEL ARCHIPIELAGO

Agente para Lanzarote, Vda. de César Cabrera García

Instaladora «INFE»

LOZA—CRISTALERIA OBJETOS DE REGALO

Hermanos Zerolo, 1 - Tfno. 226